

Saint Jean

En résumé,

Jean le Baptiste, considéré par les Evangélistes comme étant le dernier des prophètes, est fêté le 24 juin (jour de sa naissance) et/ou le 29 aout (jour de son martyre).

Pour en savoir plus,

Parfois appelé le Précurseur, car il annonce la venue du Messie, Jésus, et le précède, Jean mène une vie ascétique et on ne sait que peu de choses avant le début de son activité de baptiseur au bord du Jourdain.

Jean Baptiste est très souvent représenté avec un agneau crucifère car il dit de Jésus (marchant devant lui) « Voici l'agneau de Dieu » (Jn, 1, 36).

Un événement célèbre de la vie de Jean Baptiste est la danse de Salomé précédent sa décollation, sa mort par décapitation. Hérode Antipas (fils d'Hérode 1^e, dit « Hérode le Grand ») répudie sa première femme pour épouser sa propre nièce Hérodiade (épouse de son demi-frère et également petite fille de Hérode le Grand). Pour avoir dénoncé cette union, Jean Baptiste sera jeté en prison. Salomé, fille d'Hérodiade (lors de son premier mariage), danse devant son beau père. Charmé, celui-ci lui accorde ce qu'elle veut. Sur le conseil de sa mère, elle réclame alors la tête de Jean Baptiste, qu'Hérode Antipas fait apporter sur un plateau.

*Source : La bible et les saints, Tout l'art, Flammarion, Michel Pastoureau, Gaston Duchet-Suchaux.

